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昨日，杭州亚运会代表团团长大会顺

利闭幕，会议公布了杭州亚运会共有40个

大项,482 个竞赛小项。也就是说，杭州亚

运会届时将产生482枚金牌。

会议期间，亚奥理事会（OCA）官网发

布消息称：《英雄联盟》《王者荣耀（亚运

版）》《和 平 精 英》《炉 石 传 说》《FIFA》

《DOTA2》《街头霸王5》和《梦三国2》等8

个项目将成为杭州亚运会电子竞技比赛的

小项，一时引发全网热议。

8个电竞项目入选，这将是一届更加拥抱年轻人的杭州亚运会

《王者荣耀》《DOTA2》在列
还有一款“杭州制造”
本报记者 张峰本报记者 张峰

8个项目品类丰富多元
兼顾传统体育和年轻人喜好

2018年雅加达亚运会，电竞第一次登

堂入室，虽然只是表演项目，但赛事的受

关注程度之高令人侧目，尤其是中国队在

《王者荣耀国际版》《英雄联盟》比赛中夺

冠时，无数年轻人为之欢呼雀跃，盛况甚

至超越了大部分传统体育赛事。

抓住年轻人的心，这也是杭州亚运会

坚持推动电竞入亚的初衷所在。

近年来，在职业体育赛事的冲击下，

以亚运会、奥运会为代表的大型综合性体

育盛会正在遭遇前所未有的挑战，观众老

龄化趋势明显，而电竞、霹雳舞这类项目，

无疑能快速吸引年轻用户群体的目光。

从目前的几个入围项目来看，《英雄

联盟》《王者荣耀》和《DOTA2》本身受众

广泛，可以说是即时战略类项目的“顶

流”。而且《英雄联盟》《王者荣耀》此前已

经在雅加达率先露面，这次再度入围并不

令人意外；而《DOTA2》国际邀请赛每年

高达 2300 多万美元的赛事奖金，也充分

体现了这个项目在年轻人心中的影响力。

另一方面，在追求热度的同时，亚运

会也充分考虑了传统体育的情怀和项目

的多样性。《FIFA》作为被国际足联认可的

体育类产品，受到亚运会的青睐无可指

摘，在电竞和传统体育赛事拥抱的过程

中，体育类电竞接受度最高。雅加达亚运

会上，《实况足球 2018》就入围表演项目，

此番从实况改为《FIFA》，本质上沿袭了亚

运会对体育类电竞一贯的支持态度。值

得一提的是，原本是射击类项目的《和平

精英》，将会在亚运版本上做较大的改动，

据钱江晚报·小时新闻记者了解，届时可

能会让玩家在项目内完成奔跑、驾驶、射

击等几个技术动作，类似现实中的铁人三

项，同样是拥抱传统体育的思路。

除此之外，《炉石传说》是一种卡牌策

略类产品，也曾亮相雅加达亚运会；而《街

头霸王 5》则是活跃了数十年的格斗竞技

的代表；相比之下，同样是 MOBA 类的

《梦三国 2》，则是唯一一款完全以中国传

统文化为背景的电竞产品。值得一提的

是，《梦三国 2》的开发运营商，是杭州电魂

网络科技股份有限公司，也就是说这是一

款“杭州制造”。

8 个项目各有特色，兼顾了热度、玩家

接受度和传统体育元素，是亚运会拥抱年

轻人的一次明确表态。

《梦三国2》职业选手在比赛中

杭
州
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亚奥理事会发布消息后，无数电竞人

在朋友圈刷屏。

位于杭州的LGD电竞俱乐部内，《王

者荣耀》选手楼宇轩（ID：君诏）刚刚结束

了下午的训练赛，这个来自浙江绍兴的

18 岁少年，听到这个消息也十分兴奋，他

告诉钱江晚报·小时新闻记者：“作为职业

选手，我们等待这一天太久了，入亚的消

息一发布，我们整个训练室都在讨论这个

事情，我觉得这是我作为职业选手的荣

耀，也是一次证明自己的机会。”

这个年纪的楼宇轩对于亚运会还没有

太深刻的记忆和概念，但作为一个浙江人，

杭州亚运会在自己家门口办还是让他觉得

“很酷”。“我现在就是好好训练吧，尽自己最

大的努力争取上场机会，站上更高的赛事

舞台，这是我打电竞以来都在渴望的东西，

无论什么竞技项目，成绩是最重要的事情，

我既然选择了这条路，就希望能做好，尤其

是在家门口的比赛，我也希望能让爸爸妈

妈看到我在赛场上的样子，而不仅仅是以

前那个爱玩游戏的孩子。”

而作为 LGD 俱乐部的掌门人，潘婕

想到的则是对整个行业的憧憬。“说实话

这一天我们都期盼了很久，电子竞技成为

亚运会正式比赛项目，对电子竞技行业具

有里程碑意义。这说明主流社会对电子

竞技有了更广泛的接受和认同。就我个

人而言，从业以来经历了电子竞技发展的

各个阶段，现在有种梦想成真的感觉，也

让我更加有信心在杭州这座充满爱和包

容的城市继续深耕电子竞技行业，为杭州

的发展做出更大贡献。”

据了解，LGD 俱乐部旗下拥有多支

战队，《英雄联盟》《王者荣耀》《和平精英》

等都有涉猎，尤其是在《DoTa2》项目上

有着国际顶尖的竞技水平，多名选手具备

成为国家队选手的实力。“我们十分期待

能够有杭州本土战队、本土选手获得亚运

金牌，为祖国、为杭州争光。”

随着消息的公布，电魂公司《梦三国

2》项目负责人姚少龙坦言自己压力不

小。“这对我们来说是一种鼓励和鞭策，也

是一种责任和压力。作为杭州本土企业，

能参与到杭州亚运会中来无疑是一种荣

耀，而我们的产品能被亚运会认可，也说

明我们产品的文化内涵得到了认可。”

据姚少龙介绍，电魂一直致力于将电

子竞技与传统文化相结合，并持续拓展海

外市场，在“电竞出海”的同时，一定程度上

彰显了中国文化软实力。“我们的产品在

东南亚数十个国家和地区发行，目前《梦

三国》产品拥有电竞战队1000余支，其中

海外（亚洲）电竞战队249支，在受众和影

响力日益扩大的同时，也推动了中华传统

文化在亚洲乃至世界范围内的传播。”

“接下来，我们最首要的目标，就是把

自己的产品打磨得更好，协助相关部门，

推进亚运会赛事编排、选手选拔等工作，

为我们家门口的体育盛事增光添彩。”

电竞人激情澎湃
他们都在为亚运做准备

2018年雅加
达亚运会上，
中 国 队 夺 得

《英雄联盟》
项目冠军。


